



HISTOIRE DE LA PHILOSOPHIE PENDANT LA RÉVOLUTION
1789-1804, par M. FERRAZ, correspondant de l'Institut. Paris,
Didier, 1889, 1 vol. in-12.

APRÈS avoir consacré trois volumes à l'histoire de la philosophie française au XIX^e siècle, M. Ferraz, correspondant de l'Institut, professeur honoraire à la Faculté des Lettres de Lyon, vient de nous donner, en un volume, le très intéressant tableau de cette même philosophie pendant la période révolutionnaire.

Dans une remarquable introduction, il nous montre que cette philosophie est le sensualisme, et il en trouve l'origine dans le XVIII^e siècle. Le cartésianisme, à force de ne regarder qu'avec les yeux de l'esprit, avait perdu le sens des choses matérielles et pratiques. Il s'ensuivit une réaction. De nouveaux philosophes, passant à l'extrême opposé, ne regardèrent plus qu'avec les yeux du corps et,